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Padece la zona norte
con escasez de agua

El problema se agudiza en esa área del municipio, donde 
en las últimas semanas han habido cortes provocados por 
la ruptura de tuberías que suministran el vital líquido

Problemas con el abasto diario

SUSANA GUEVARA / 
BELIZARIO REYES

E n plena temporada de 
la canícula, los días con 
temperaturas extremas 
de calor, en Mazatlán to-

dos los días hay colonias y frac-
cionamientos, algunos privados, 
que sufren por el abasto regular 
de agua potable.

Los desperfectos en las líneas 
de suministro y mantenimien-
to obligan a Jumapam a realizar 
cortes para efectuar las repara-
ciones y evitar que la escasez se 
prolongue por días.

En colonias de la zona norte 
de la ciudad, los habitantes ase-
guran que llevan semanas con el 
agua sólo por las noches, mien-
tras que en el día no les cae una 
sola gota.

Y es precisamente durante 
el día cuando más la necesitan 
para las diversas actividades del 
hogar.

En los fraccionamientos Te-
rranova y Prados del Sol, forma-
dos hace más de 15 años, los veci-
nos aseguran que este problema 
lo han tenido desde que llegaron 
a vivir ahí.

Para cubrir sus necesidades, 
se deben levantar, incluso, de 
madrugada para llenar cubetas.

Por ello, han aprendido a ra-
cionarla, sólo la utilizan para lo 
básico: beber, bañarse y lavar 
trastes.

“Los primeros años hubo po-
quita, nos traían pipas. Después 
vino un ingeniero, según la arre-
gló y empezó a haber”, explica 
Adelina.

“Y hace como 4 ó 5 meses llega 
como a la una o dos de la mañana 
y nos la cortan a las 6, y todo el 
día no hay, buscas una gota, o 
tienes una emergencia, y no hay”.

Eso sí, dice, aunque no haya 

agua, el recibo que antes salía en 
90 pesos, ahora es de $200.

Los reportes a la Jumapan son 
todos los días, pero nunca atien-
den la denuncia, aseguran.

La respuesta que les dan en la 
paramunicipal es que no llega la 
presión del agua por tratarse de 
una zona alta.

“Antes estábamos peor, ha-
blamos varios vecinos y unos 
ingenieros estuvieron aquí y se 
regularizó un tiempo en la ad-
ministración de Felton”, explica 
Jesús.

“Pero inició el desabasto nue-
vamente en las temporadas altas, 
y sigue igual el problema, y más 
con este calor”.

En Hacienda del Seminario, 
en las etapas 8 y 9, la falta de agua 
en las últimas semanas se ha he-
cho recurrente.

“Hace dos semanas no tenía-

mos ni una gota, ésta ya tenemos, 
nomás enviaban pipas a las pri-
vadas”, explica Lupita.

“En una ocasión los vecinos 
nos trajimos una de esas pipas, 
la agarramos antes de entrar a 
la privada, porque no teníamos 
agua”, agrega.

Durante ese tiempo subsistie-
ron como pudieron con la com-
pra de agua purifi cada, la cual 
ocupaban en sus necesidades 
básicas.

Promete Alcalde solución
para hoy en zona rural norte
Este día concluirán los tra-

bajos para abastecer de agua 
potable a través de tuberías a 
comunidades del área rural de 
Mazatlán, entre ellas El Habal 
y Puerta de Canoas, prometió el 
Alcalde Luis Guillermo Benítez 
Torres.

Los habitantes aseguran que llevan semanas con el agua sólo por 
las noches, mientras que en el día no les cae una sola gota.
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GUASAVE._ A apurarle a los 
trabajos de rehabilitación del 
estadio de beisbol Francisco 

Carranza Limón, casa de los Al-
godoneros de Guasave, exhortó 

el Gobernador Quirino Ordaz 
Coppel a los encargados de la 
obra. Se prevé que el estadio 

estará listo para el juego inau-
gural del equipo de casa.8D

INTENSIFICAN 
TRABAJOS
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JOSÉ ABRAHAM SANZ

CULIACÁN._Luego de un acuerdo logrado 
el miércoles y llevar esta propuesta a la ofi cialía 
de partes por la mañana, los diputados de Sina-
loa confi rmaron ayer que a partir del ciclo esco-
lar del 2020-2021, los niños y jóvenes del estado 
tendrán uniformes y útiles gratis, mientras que 
los de preescolar además recibirán tenis.

En una conferencia de prensa realizada al me-
diodía en el Congreso del Estado, los diputados 
Flor Emilia Guerra Mena y Horacio Lora Oliva 
salieron a confi rmar el hecho y la nueva noticia 
para las familias sinaloenses.

Lora Oliva explicó que se reunieron las co-
misiones de Puntos Constitucionales, Gober-
nación, Educación, Hacienda Pública, Equidad 
Familia y Género para acordar este apoyo.

“...Llevamos a cabo una sesión de comisiones 
unidas para normar lo que de algunos años atrás 
en el estado de Sinaloa se había venido dando de 
manera práctica o fáctica, el asunto de la entrega 
de los uniformes y de los útiles escolares, de tal 
forma que en el ejercicio legislativo de pleno 

compromiso con los sectores de la sociedad, 
el día de ayer quedó hecho el dictamen corres-
pondiente y la semana entrante estará entrando 
al pleno para la votación”, expresó Lora Olivas.

“Se le estará dando certeza a las familias de 
Sinaloa, que tienen hijos inscritos de manera 
ofi cial en las escuelas del estado, para la entrega 
correspondiente de uniformes, útiles escolares 
y en este caso, para el ciclo escolar 2020-2021, 
se les entregará también calzado deportivo a los 
niños del sistema preescolar”, expresó.

Guerra Mena resaltó que se ha dado un paso 
adelante muy importante, en el sentido de que 
ya queda normado el sistema de entrega y que 
ya no quedará a la discrecionalidad del ejecutivo 
estatal.

“Es el mismo programa que se había maneja-
do, pero hubo un momento en que se suspendió, 
no se había entregado a algunas escuelas y se 
redujo a un uniforme, ya estamos dando certeza 
a los niños y las niñas, a los padres de familia 
que ya la ley les va a entregar y le adicionamos 
el panorama de calzado deportivo para prees-
colar”, dijo.

Anuncian uniformes, y útiles gratis 
La Diputada 
Flor Emilia 
Guerra y el 
Diputado 
Horacio 
Lora Olivas 
hicieron el 
anuncio.

A PARTIR DEL CICLO 2020-2021

“En donde no hay agua esta-
mos apoyando con pipas, en la 
zona rural me refi ero, aquí en 
Mazatlán está todo resuelto, en 
la zona rural hay lugares que 
estamos apoyando con pipas, 
pero mañana (hoy) terminamos 
un trabajo que va a abastecer 
a tres zonas importantes en el 
área rural de agua, entre ellos a 
El Habal”, agregó.

Vecinos de El Habal y Puer-
ta de Canoas manifestaron que 
tienen más de un mes que no les 
llega el agua potable a través de 
la tubería, por lo que la Juma-
pam, en el caso de esta última 
comunidad, con apoyo de pipas 
les lleva agua cada ocho días, 
pero eso no es sufi ciente para 
cubrir sus necesidades básicas.

Más zonas sin agua
El pasado lunes, la ruptura en 

una tubería en Valles del Ejido 
dejó sin agua a las colonias Re-
nato Vega, Carlos Salinas de 
Gortari, Hogar del Pescador, 
Valles del Ejido, Venadillo, Mi-
lenio, El Habal y algunas inva-
siones, además de comunidades 
como San Francisco y San An-
tonio, ubicadas en la zona rural 
norte.

Una semana antes, vecinos de 
las colonias y fraccionamientos 
como la Benito Juárez, Prados 
del Sol, Terranova, Hacienda del 
Seminario, Jesús García, Villa 
Tutuli, Montebello, Líderes en 
Acción, Cerritos y Azul Pacífi co 
protestaron por la falta de agua 
desde Semana Santa.

CONGRESO

Reducirán
diputados
hasta 2024
JOSÉ ABRAHAM SANZ

CULIACÁN._Durante la se-
sión de ayer en el Congreso del 
Estado de Sinaloa, el grupo par-
lamentario del Partido Revolu-
cionario Institucional confi rmó 
que acordó, junto con los demás 
partidos integrantes de la Junta de 
Coordinación Política, postergar 
la reducción de diputados hasta 
2024.

En rueda de prensa, encabeza-
da por el coordinador del tricolor, 
el Diputado Sergio Jacobo Gutié-
rrez, dijo que la idea es revisar con 
mayor cuidado los estudios técni-
cos para planear e implementar el 
proceso electoral.

“Estamos convencidos de que 
esta propuesta del Gobernador 
fue oportuna, fue pertinente, y 
defendemos en todos los sentidos 
sus alcances y sus efectos benéfi -
cos, sin embargo en este Congreso 
y particularmente en el seno de 
la Junta de Coordinación Política 
se ha estado discutiendo la con-
veniencia de que esta reforma no 
aplique en el proceso electoral del 
2021, sino que sea trasladada al 
proceso siguiente, que es el 2024”, 
dijo Jacobo Gutiérrez.

El Diputado confirmó que el 
acuerdo se firmó ya ayer por la 
mañana.

“Quiero decirles que de esta 
manera el grupo parlamentario 
del PRI expresa una vez más, en 
los hechos, su absoluta voluntad 
y disposición para dialogar, para 
establecer acuerdos para el resto 
de los grupos parlamentarios”, 
agregó.

Jacobo Gutiérrez aclaró ade-
más que esta propuesta no altera 
la equidad en la representación 
política ni en la fórmula de com-
posición del Congreso del Estado, 
debido a que se mantiene el equili-
bro entre los diputados de mayoría 
y representación proporcional.

“Nosotros lo hemos dicho, 
lo hemos reiterado: lo que más 
le conviene al Congreso, a esta 
Legislatura y a Sinaloa, es que 
los grupos parlamentarios po-
damos trabajar en un ambiente 
de entendimiento, que permita 
conciliar los puntos de vista y 
alcanzar los acuerdos y consen-
sos que se traduzcan en mejores 
leyes para benefi cio de los sina-
loenses”, resaltó.

Sergio Jacobo Gutiérrez, líder 
del PRI, anuncia el acuerdo.
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